

Webforen

gsdjth

Datenschutz und Privatsphäre

Kommunikation im Internet fühlt sich meist anonym oder privater an, als sie ist. Wer in Chats, Foren, in persönlichen Profilen oder auf seiner Webseite persönliche Daten angibt oder Bilder hochlädt, sollte sich bewusst sein, dass diese Daten möglicherweise an Menschen gelangen, für die sie nicht bestimmt sind. Informationen, die sich einmal im Netz befinden, sind oft nur schwer oder gar nicht wieder zu entfernen. Ein einmal eingestelltes Bild kann, auch wenn es bald wieder gelöscht wird, schon von vielen anderen gesehen und kopiert worden sein. Deshalb ist anzuraten, immer nur die Informationen preiszugeben, von denen man möchte, dass sie wirklich jeder erfährt.

Profilseiten in Social Networks beispielsweise benutzen Firmen gerne, um sich Bewerber und ihr Privatleben genauer anzusehen. So können auch noch nach Jahren zum Beispiel private Partybilder aus der Jugend einen Personalchef davon abhalten jemanden einzustellen.

Vorallem Kinder sollten ermahnt werden, unter keinen Umständen persönliche Daten preiszugeben.

Präsentation

Das WWW bietet viele Möglichkeiten, sich selbst (oder einen Verein, eine Firma, ein Projekt, ...) darzustellen. Persönliche Webseiten in verschiedenen Formen sind sehr beliebt, um anderen Informationen über eigene Aktivitäten, Hobbies oder Ansichtsweisen zugänglich zu machen. Auf einer eigenen Seite kann man einfach seine Gedanken, privaten Aktivitäten oder Kunst (Musik, Literatur, ...) veröffentlichen.

Eigene Webseite

Wer seine Webseite nicht selbst programmieren kann oder will, kann auf Angebote zurückgreifen, mit denen sich einfache Seiten per Mausklick im Webbrowser erstellen lassen. Solche statischen Seiten eignen sich gut für Informationen, die sich selten ändern. Auf Unterseiten, die mit einem Menü erreichbar sind, können Inhalte zu verschiedenen Themen veröffentlicht werden.

Blogs

Bei einem Blog (Weblog, von Webtagebuch) handelt es sich um eine Webseite, auf der in regelmäßigen oder unregelmäßigen Abständen "Artikeln" in immer der gleichen Form veröffentlicht werden. Üblicherweise findet man auf der Startseite eines Blogs oben den neuesten Artikel, darunter ältere. Am unteren Ende der Seite kann man durch die chronologisch geordneten Artikel blättern. Zu jedem Artikel kann jeder Besucher Kommentare abgeben, in denen er seine eigene Sichtweise des Themas, mögliche Korrekturen oder Ergänzungen oder weiterführende Informationen angeben kann. Manchmal entstehen in den Kommentaren unter einem Artikel auch Diskussionen.

Social Networks

Auch Soziale Netzwerke sind eine beliebte Variante der Selbstdarstellung. Auf der eigenen Profilseite kann man Informationen zu sich, seinen Hobbies, der momentanen Verfassung oder eigene Bilder veröffentlichen. Solche Netzwerke bestehen aus Verknüpfungen ihrer Mitglieder mit anderen Mitgliedern. Wer sich gegenseitig als Bekanntschaft oder Freunde hinzugefügt hat, kann zum Beispiel verfolgen, was der andere gerade tut, welche Bilder er veröffentlicht oder was er der Welt mitzuteilen hat. Derartige Angebote werden meist ausschließlich durch Werbung finanziert. Mit den durch die Benutzer bereitgestellten Daten verfügen die Betreiber über kommerziell verwendbare Informationen über die Interessen und die Relationen der Benutzer untereinander, aus denen eine gezielte Anzeigenschaltung zusammengestellt werden kann.

Gefahren

gfjhdgjf

Glossar

hzjktdrz